



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Monitoreo y Análisis Reporte 31/octubre/2021

SECRETARIO

Sader fortalecerá la producción avícola

Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, indicó, en el marco del 55° Congreso Nacional de Avicultura 2021, que México se encuentra bien posicionado a nivel global.

Nuestro país se ubica en el ranking mundial como el sexto productor de carne de ave, con Veracruz, Querétaro, Aguascalientes y Jalisco como principales entidades productoras, y en cuarto lugar en huevo para plato, con Jalisco, Puebla, Sonora y Yucatán al frente.

La industria avícola nacional representa uno de los sectores estratégicos para la alimentación en México; significa 28.5% de la producción nacional pecuaria, con un consumo per cápita anual de 34.2 kilogramos de pollo, 23 kg de huevo y 1.3 kg de pavo, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula.

www.24horasqroo.mx/blog/2021/10/30/sader-fortalecera-la-produccion-avicola/

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Está garantizado el abasto de flores de cempasúchil, crisantemo, terciopelo y nube, las cuales adornarán panteones, altares y sitios públicos en todo el país con motivo de la celebración del Día de Muertos.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1454516426824425472

Agricultura

@Agricultura_mex

La calabaza de castilla es rica en proteínas, ácidos grasos, omega 3, fibra, vitaminas A y C, hierro, potasio, magnesio y zinc.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1454584219770966024

SECRETARÍA

(B492) Refrenda Agricultura compromiso con Centroamérica y el Caribe para prevenir dispersión de plagas y enfermedades devastadoras. - La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural expuso que no se escatimarán esfuerzos para apoyar a las naciones centroamericanas y del Caribe que combaten la peste porcina africana (PPA) y el caracol gigante africano, a fin de evitar su dispersión a otros territorios de la región.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Un logro importante para la región ha sido mantenerse libre del gorgojo Khapra, considerada la plaga más devastadora de los granos y semillas, destacó **el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**.

<https://hojaderutadigital.mx/refrenda-agricultura-compromiso-con-centroamerica-y-el-caribe-para-prevenir-dispersion-de-plagas-y-enfermedades-devastadoras/>

<https://acustiknoticias.com/2021/10/refrenda-agricultura-compromiso-con-centroamerica-y-el-caribe-para-prevenir-dispersion-de-plagas-y-enfermedades-devastadoras/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/26992/refrenda-agricultura-compromiso-para-prevenir-plagas-y-enfermedades-devastadoras>

<https://campoyturismo.com/2021/10/30/refrenda-agricultura-compromiso-con-centroamerica-y-el-caribe-para-prevenir-dispersion-de-plagas-y-enfermedades-devastadoras/>

(B491) Garantizado abasto de flores para celebración de Día de Muertos: Agricultura. - **La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que está garantizado el abasto de flores de cempasúchil, crisantemo, terciopelo y nube, las cuales adornarán panteones, altares y sitios públicos en todo el país con motivo de la celebración del Día de Muertos, los próximos 1 y 2 de noviembre.

<https://www.tallapolitica.com.mx/garantizado-abasto-de-flores-para-celebracion-de-dia-de-muertos-agricultura/>

<https://www.periodicomitierra.mx/garantizan-abasto-de-flores-para-dia-de-muertos/>

<https://www.diarioamanecer.com.mx/garantizado-abasto-de-flor-de-cempasuchil-sader/>

<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/183398/garantizado-abasto-de-flor-de-cempasuchil-en-el-pais-sader>

<https://elcomercio.pe/respuestas/cempasuchil-la-flor-del-dia-de-muertos-significado-y-para-que-sirve-ofrendas-secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural-mexicana-mexico-dia-de-los-difuntos-flor-de-20-petalos-rituales-nnda-nnlt-ec-noticia/>

<https://www.masnoticias.mx/garantizado-abasto-de-flores-para-celebracion-de-dia-de-muertos-sader/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Monta-ofrenda-de-Dia-de-Muertos-la-Secretaria-de-Agricultura-2021291031>

<https://www.elarsenal.net/?p=1022157>

<https://pulsoslp.com.mx/slp/slp-segundo-en-produccion-de-cempasuchil-/1391061>

Evalúa Inifap beneficio de nuevas variedades. - Para determinar la adopción y beneficios de las nuevas variedades, investigadores trabajan en el Programa de Economía Agrícola del **Instituto Nacional de Investigaciones Científicas, Forestales y Pecuarias (Inifap)**.

Antonio Armenta indicó que están trabajando con las variedades Don Lupe C 2020 y Ciano M 2018 para compararlas con las variedades que se están sembrando.

Estas dos variedades de trigo duro y harinero tienen alto rendimiento y calidad, así como mayor resistencia a enfermedades como la roya y carbón parcial.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/evalua-inifap-beneficio-de-nuevas-variedades/52179>

Reportan más de 58 mil toneladas de huevo. - De enero a septiembre del año en curso, la producción de huevo en el estado de Durango fue de 58 mil 105 toneladas, según el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

Durante el periodo de referencia, a nivel país, se registró una producción de dos millones 243 mil 911 toneladas de este alimento, uno de los predilectos de la cocina mexicana. De acuerdo





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

con estas cifras, el estado de Durango aporta el 2.6 por ciento de la producción de huevo el país.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/10/1349309.reportan-mas-de-58-mil-ton-de-huevo.html>

AGRICULTURA

Pega a amapoleros olvido y fumigación. - Denuncian daños a otros cultivos; urgen intervención de Gobernadora. El olvido de las autoridades en la Sierra de Guerrero y las acciones del Ejército para erradicar los sembradíos de amapola mediante fumigaciones aéreas en la zona, están ahorcando a los campesinos que se dedican a esta y otras actividades del campo.

Las fumigaciones dirigidas a la siembra de estos cultivos ilícitos, han afectado también a árboles y sembradíos de maíz, frijol y calabaza, única actividad de sustento para los pobladores de esta zona de la entidad.

Ante ello, campesinos de comunidades de la Sierra de Chilpancingo exigen al Gobierno federal que deje de destruir sus plantíos.' Un grupo de habitantes de comunidades de este municipio protestaron el viernes en la capital del Estado y pidieron la intervención de la Gobernadora morenista Evelyn Salgado Pineda. **Reforma, P 12**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=91487508>

Agro tendencias Y parece que así inicio / Elisabeth Casanova García / Jorge Quiroz Valiente

Actualmente, la industrialización de las técnicas agrícolas y la simplificación de la tenencia de la tierra amenazan la biodiversidad de los cultivos y solo algunos cereales [trigo, arroz y maíz] representan 50% del consumo mundial.

Si queremos abordar las predecir paciones actuales sobre la biodiversidad vegetal, debemos considerar todos los cultivos del mundo, incluí dos los reservorios agrícolas no industrializados en los países menos desarrollados.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=91487365>

Promoción del sector Agroalimentario sinaloense. -Sinaloa es líder en producción de alimentos, y aunque la frase suene trillada, es una realidad. Sinaloa ocupa el primer lugar nacional en producción de maíz, chile verde, mango, pepino, berenjena, tomatillo, garbanzo, tomate y ajonjolí. Al mismo tiempo se sorprenderían con la gran variedad de alimentos que se producen en el estado, desde cacahuates y duraznos, pasando por una amplia variedad de verduras chinas como el Yu Choi y el Gailán, hasta las zanahorias y los nopalitos. Cabe destacar que el 90 % de la exportación es de tomates, pimientos y pepinos. Siendo nuestro principal mercado el de EUA y Canadá.

<https://www.debate.com.mx/agro/Georgius-Gotsis-Fontes-Caades-Promocion-del-sector-Agroalimentario-sinaloense-20211030-0266.html>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Esperan productores cuarto recorte presupuestal para el campo de Tamaulipas. - Productores tamaulipecos dedicados a la producción agrícola y ganadera en el norte del Estado, se verán afectados con un cuarto recorte consecutivo en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 2022, lamentó el subsecretario de Agricultura, Francisco Quintanilla Sosa. Dijo que además de los miles de millones de pesos que se recortarán para los productores de sorgo, maíz, trigo, soya y otros; continuarán sin reactivarse los programas de apoyo que fueron eliminados. “Programas como el Procampo ya no viene nada, desde un inicio del gobierno federal dejó de apoyarse con ello, antes les daban por hectárea a los productores alrededor de mil pesos, ahora les dan, pero a los de menos de 20 hectáreas”, expresó.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/474316/Agricultura-y-Ganaderia-en-Tamaulipas-Esperan-productores-cuarto-recorte-presupuestal-para-el-campo-de-Tamaulipas.html>

Garantizar apoyo al sector campesino, piden a legisladores. - Los recortes aplicados por la Federación en materia de apoyo al campo han sido soportados por el Gobierno del Estado y se ha hecho un llamado a legisladores para que busquen aterrizar más fondos, a fin de fortalecer las actividades agropecuarias.

“Dependemos de que diputados federales analicen con mayor cuidado y particularidad estado por estado; aquí en Coahuila hay gente que produce como el caso de leche donde suman alrededor de 44 millones de litros al año”, indicó José Luis Flores Méndez, secretario de Desarrollo Rural.

<https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/10/30/garantizar-apoyo-al-sector-campesino-piden-a-legisladores/>

Se necesitan alrededor de 100 millones para al campo, dice el director de Desarrollo Rural. - El director de Desarrollo Rural del municipio, Álvaro Dueñas Pineda, informó que para apoyar realmente al campo se necesitan alrededor de 100 millones de pesos y no los 10 millones que se etiquetaron para el 2021, aunque puede elevarse más con las propuestas que hagan los productores para proyectos.

Informó que en Acapulco se tienen censadas 110 localidades, que son muchas y se necesita un presupuesto muy grande para apoyarlas, pues hay mucha producción, pero también mucha pobreza donde incluso hay algunas tan pobres como las de la Montaña y “así de crítico está el municipio”. Ejemplificó que entre esas están Apalani, Huamuchitos, El Cantón donde la comunicación es difícil y son pueblos que están alejados, por lo que hay mucho que hacer.

<https://suracapulco.mx/impreso/4/se-necesitan-alrededor-de-100-millones-para-al-campo-dice-el-director-de-desarrollo-rural/>

Pinta bien el ciclo para agricultores del centro y sur del estado. - La superficie de siembra del ciclo primavera – verano, que es de unas 250 mil hectáreas en el centro y sur del estado, no ha decrecido gracias a la captación de humedad que han tenido las tierras desde abril pasado, por lo que se espera una buena cosecha.

Ariel Longoria García, secretario de Desarrollo Rural en Tamaulipas, detalló que en este ciclo de siembra se cultivaron 80 mil hectáreas de soya, 100 mil de sorgo y algo de maíz, con un buen desarrollo.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://cntamaulipas.mx/2021/10/30/pinta-bien-el-ciclo-para-agricultores-del-centro-y-sur-del-estado/>

Bosques azules, en agonía

En 2011 Pastrana Capul recibió el Premio Nacional de Conservación por sus esfuerzos para restaurar el manglar, acción para la que carece de apoyos.

En Los Petenes, y antes en Laguna de Términos, destaca que los cambios de uso de suelo y agua para asentamientos humanos, puertos, carreteras, hoteles, agricultura, ganadería, acuacultura, así como otras actividades.

Estos ecosistemas costeros son indispensables para contener la erosión de las playas y funcionan como los riñones del planeta. **Proceso, P 31,**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=91486916>

GANADERÍA

La sanidad e inocuidad serán fortalecidos en Sonora: Secretaría de Agricultura. - Se destinarán importantes recursos el próximo año para mantener y fortalecer todo lo relacionado con la sanidad e inocuidad en el hato ganadero sonorense, manifestó Jorge Luis Fimbres Castillo, en la inauguración del ciclo de conferencias y venta de sementales de la Unión Ganadera Regional de Sonora (UGRS).

El subsecretario de Ganadería acudió al evento en representación de Fátima Rodríguez Mendoza, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuacultura (Sagarhpa), y expresó a los ganaderos el apoyo irrestricto y solidario del gobernador del estado, Alfonso Durazo.

<https://www.infoson.com.mx/vernoticias/21402/2/sanidad-e-inocuidad-seran-fortalecidos-sonora-secretaria-agricultura#.YX2TxJ7MK1t>

La producción de ganado porcino y ovino fue menor a la de 2020, y solo aumentó la de ganado bovino. - En el mes de agosto de 2021 la producción de ganado porcino cayó 19 por ciento con respecto a agosto de 2020, ya que este año se produjeron 5 mil 975 cabezas menos que el año anterior.

Con esto, el valor de la producción cayó 15 millones 554 mil pesos, es decir, el 13 por ciento.

<https://www.e-consulta.com/nota/2021-10-30/economia/sigue-sin-repuntar-produccion-de-ganado-en-puebla>

Sigue sin repuntar producción de ganado en Puebla. - La producción de ganado porcino y ovino fue menor a la de 2020, y solo aumentó la de ganado bovino

En el mes de agosto de 2021 la producción de ganado porcino cayó 19 por ciento con respecto a agosto de 2020, ya que este año se produjeron 5 mil 975 cabezas menos que el año anterior, con esto, el valor de la producción cayó 15 millones 554 mil pesos, es decir, el 13 por ciento.

<https://www.e-consulta.com/nota/2021-10-30/economia/sigue-sin-repuntar-produccion-de-ganado-en-puebla>

Acosa regidor de Pachuca en rastro con drones, señalan. - Trabajadores del rastro de Pachuca señalaron presuntos actos de “acoso” por parte del regidor Ricardo Islas Salinas. Joel Hernández Otamendi, presidente de Cárnicos de la Zona Metropolitana de Pachuca, quien es





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

el encargado de la administración del matadero, aseguró que empleados “se sienten acosados” por el edil, pues aseveró que este ha sobrevolado la zona con drones.

De acuerdo con Islas Salinas, los 42 trabajadores tienen una certificación ante el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, además de que personal veterinario de la Comisión para la Protección de Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) realiza valoraciones antes y después de la muerte del animal para constatar que su estado de salud sea sano.

<https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/acosa-regidor-de-pachuca-en-rastro-con-drones-senalan>

APICULTURA

Estamos en crisis', dicen apicultores de La Laguna. - Los apicultores laguneros enfrentan una nueva crisis; la producción anual de miel se desplomó hasta un 85 por ciento.

Desconocen si la causa haya sido una cuestión genética de las abejas o alguna enfermedad que las haya atacado, situación que pone en riesgo a la apicultura en la región.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2017569.estamos-en-crisis-dicen-apicultores-de-la-laguna.html>

ENFERMEDADES | PLAGAS

Reitera Maru que cebolla de la entidad no generó brote de salmonella en EU. - Luego de que autoridades de Estados Unidos lanzaran una alerta por el brote de contagio de salmonella producida por cebolla importada de Chihuahua, La Gobernadora María Eugenia Campos Galván, reitero que este brote no se origino por dicho producto en la entidad. “No hemos tenido noticias de los análisis que se han hecho, pero yo si te puedo decir que la cebolla del Estado no es la causante de esta salmonella”, declaró Campos Galván.

Reiteró que la **Secretaría de Desarrollo Rural** se encuentra en constante comunicación con los laboratorios y federación, además de dar a conocer que la próxima semana estarán en el Estado autoridades de **SENASICA**

<https://www.omnia.com.mx/noticia/198675/reitera-maru-que-cebolla-de-la-entidad-no-genero-brote-de-salmonella-en-eeuu>

INGENIOS | AZÚCAR

Publican decreto de extinción del Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero. - El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto para la extinción del Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero (Feesa). **La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** cubrirá con cargo a su presupuesto el costo total de la extinción del fideicomiso. El decreto se expidió con el “fin de que la administración de los recursos públicos se realice con base en los criterios de eficiencia, eficacia, economía, racionalidad, austeridad y control, en el marco de lo dispuesto por la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria”.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/30/politica/publican-decreto-de-extincion-del-fondo-de-empresas-expropiadas-del-sector-azucarero/>

PESCA | ACUACULTURA

Buena jornada playera en Progreso, a pesar de sargazo por norte. - Las playas del malecón y de todo el litoral del municipio amanecieron con sargazo que arrojaron las marejadas causadas por el primer norte de la temporada, que, según los pescadores, limpió el lecho marino. Dijeron que eso propiciará que haya buena pesca de pulpo, cuyos los resultados se verán cuando se reanude la pesca que sería mañana lunes o el martes.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/buena-jornada-playera-en-progreso-a-pesar-de-sargazo-por-norte>

Descuido y abandono dejan a la Laguna de Yuriria a merced de la sobreexplotación

El descuido y abandono de las autoridades sobre la infraestructura hidráulica del estado ha ocasionado explotación y que terceros aprovechen para ocupar espacios federales, con lo que se va reduciendo el territorio. Tal es el caso de la Laguna de Yuriria que ha perdido su capacidad de almacenaje en un 32.21% y el río Lerma, en los 250 kilómetros a su paso por Guanajuato que nunca le han dado mantenimiento y con ello se generen contingencias.

Hicieron el llamado a la Conapesca, para que siga enviando los inspectores, permanezcan los recorridos acuáticos y se sancione a quien viole la ley, para que sea un ejemplo y las personas que ingresan de manera ilegal, lo piense dos veces. Somos 13 organizaciones con poco más de 500 pescadores, con derechos de pesca comercial en la laguna, hablamos de 500 familias que resultamos afectadas si no se hace algo al respecto

<https://periodicocorreo.com.mx/descuido-y-abandono-dejan-a-la-laguna-de-yuriria-a-merced-de-la-sobreexplotacion/>

Oaxaca. Mueren 300 tortugas por redes clandestinas. - Cerca de 300 tortugas marinas de la especie golfina en la playa de Morro Ayuta, murieron en Oaxaca, esto a consecuencia del uso de redes de pesca agalleras o “fantasmas” que se utilizan por parte de pescadores de cooperativas clandestinas, así lo informaron Ecologistas del Consejo Estatal de Humedales Costeros de Oaxaca.

Su portavoz, Gustavo Vásquez, detalló que los primeros indicios sugieren ahogamiento por una prolongada inmersión, presuntamente causada por el uso de redes de pesca, se descartó afectación intencional.

<https://mty.telediario.mx/nacional/oaxaca-mueren-300-tortugas-por-redes-clandestinas>

ABASTO | PRECIOS

Estables, precios de productos básicos: INEGI. - En este décimo mes del año los precios de los productos básicos mantienen un comportamiento estable, sin incrementos excesivos en verdulerías, mercados y supermercados.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Y es que, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) por medio del Índice Nacional de Precios al Consumidor, dio a conocer que en la primera quincena de octubre la inflación fue de 0.54 %, que está dentro de los parámetros esperados

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/estables-precios-de-productos-basicos-inegi-7411626.html>

Amenaza nueva crisis al campo por aumento de 70% a fertilizantes. -Productores de la región noroeste del estado advirtieron una nueva crisis en el campo debido al alto costo de los insumos y a la poca rentabilidad de la producción. Indicaron que esta semana, el fertilizante registró un aumento del 70 por ciento en su precio, lo que se suma al diésel y la energía eléctrica, que en conjunto se llevan el 80 por ciento del presupuesto para la siembra

<https://diario.mx/estado/amenaza-nueva-crisis-al-campo-por-aumento-de-70-a-fertilizantes-20211030-1857058.html>

Gas LP se mantiene en precios para morir. - Como ya es costumbre, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) publicó este sábado los precios del gas LP que estarán vigentes durante la próxima semana, los cuales se mantienen muy similares a los del periodo anterior. De acuerdo con el listado de zonas, el gas LP por litro en la Ciudad de México bajó un centavo con respecto a la cotización de la semana del 23 al 30 de octubre de 2021.

Los precios en las 16 alcaldías de la Ciudad de México, así como en gran parte del estado de México y en cuatro municipios de Hidalgo, el gas LP se cotizará por litro en 13.51 pesos y el kilo costará 25.02 pesos.

<https://www.ejecentral.com.mx/gas-lp-se-mantiene-con-precios-para-morirse/>

ALIMENTACIÓN

Urgen 30 mil mdp al año contra crisis alimentaria; existen rezagos en infraestructura hídrica

La inestabilidad climática ya afecta zonas del país que producen alimentos de la canasta básica, por lo que urge mayor inversión y tecnología para enfrentar ese reto, coinciden especialistas y científicos.

En el marco de la COP26, afirman que el desarrollo y bienestar social de la gente del campo deben abordarse con la misma urgencia que la inestabilidad climática, que ha causado una severa crisis agrícola y del agua.

www.excelsior.com.mx/nacional/urgen-30-mil-mdp-al-ano-contra-crisis-alimentaria-existen-rezagos-en-infraestructura

La calabaza: más que una fruta de temporada. - Durante octubre es muy común ver la cantidad de calabazas naranjas que se utilizan para las celebraciones de Halloween, sin embargo, corresponde a una de las 850 especies de hortalizas que tienen grandes aportaciones nutrimentales y altamente benéficas para la salud.

Las propiedades de la calabaza son altamente positivas para el organismo; tan sólo la pulpa de ésta contiene una gran variedad de compuestos bioactivos, esto significa que cumplen funciones en el cuerpo que pueden promover la buena salud, como polifenoles, carotenoides,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

tocoferoles, así como vitaminas C, B1 y folatos. “Esta hortaliza además es de gran relevancia económica para el país, su producción, de acuerdo la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, reporta que desde el 2020 cosecharon 131 mil toneladas en estados como en Sonora”, explicó al respecto.

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/doble-via/la-calabaza-mas-que-una-fruta-de-temporada-7411385.html>

INFORMACIÓN GENERAL

COP26, la última oportunidad

Hoy inicia la COP26, la conferencia de las Naciones Unidas sobre el clima más importante no sólo del año, sino en la historia, y que tiene el objetivo de lograr que los países se comprometan a reducir sus emisiones de gases efecto invernadero que está provocando la actual crisis climática. **Ovaciones, P 4**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=91487722>

Protestan miembros de Módulo de Riego. - Mediante una marcha ejidatarios del Módulo 03 San Jacinto-Jerusalem de Lerdo protestaron el pasado viernes porque aseguran que la Comisión Nacional del Agua no ha atendido sus peticiones para que avance el proyecto de Agua Saludable Para La Laguna. También se quejaron de declaraciones hechas por la diputada federal, Maribel Aguilera. Los campesinos, cerca de 300 de ellos, fueron acompañados por los representantes de la Mesa Directiva del Módulo 03.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/10/1343970.protestan-miembros-de-modulo-de-riego.html>

PRESIDENCIA

AMLO no es el segundo líder mundial mejor evaluado, según la Agencia AP.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no es el segundo mandatario con mayor porcentaje de aprobación en el mundo, como el propio presidente lo aseguró durante su conferencia de prensa matutina del miércoles 25 de octubre.

De acuerdo con las declaraciones de Obrador, la encuesta elaborada por la firma Morning Consult y publicada por el diario Financial Times, lo colocó en el segundo lugar a nivel mundial: “Un periódico, que es como El Reforma, que se llama Financial Times, ya reconoce que pobremente estamos en segundo lugar, tenemos medalla de plata el gobierno de México”, aseguró el político morenista.

<https://laverdadnoticias.com/politica/AMLO-no-es-el-segundo-segundo-lider-mundial-mejor-evaluado-segun-la-Agencia-AP-20211030-0013.html>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

La importancia del agro de Jalisco, destaca en el tercer informe de Enrique Alfaro





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Guadalajara, Jal. - El liderazgo y el peso económico del campo jalisciense fue un tema destacado en el tercer informe de Gobierno del mandatario Enrique Alfaro Ramírez.

Al respecto, el encargado del despacho de la (SADER Jalisco), Salvador Álvarez García, comentó que lo expresado por el gobernador sobre el sector agroalimentario da cuenta de la relevancia del sector en el desarrollo del Estado, lo que se constata con los presupuestos históricos que ha recibido el sector agro en los tres años de la actual administración

<https://www.periodicomitierra.mx/la-importancia-del-agro-de-jalisco-destaca-en-el-tercer-informe-de-enrique-alfaro/>

Tendrá 25 cambios estructura del gobierno de Enrique Alfaro; hay renunciaciones de altos funcionarios. - Un total de cuatro secretarías, una subsecretaría, 10 direcciones generales, tres coordinaciones, la creación de tres nuevas direcciones generales y otros cuatro cargos públicos tendrán nuevos funcionarios en lo que resta de la administración de Alfaro.

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural: sale la titular Salvador Álvarez García y asume el cargo de secretaria Ana Lucía Camacho Sevilla, quien era directora general de fomento agropecuario y sustentabilidad. En su lugar queda J. Refugio Velázquez Vallín, mientras que J. Jesús Cabrera Jiménez se incorpora como responsable de la Dirección General de Desarrollo Económico en dicha Secretaría. **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural:** deja el cargo de secretario Salvador Álvarez García y lo suple Ana Lucía Camacho Sevilla.

<https://www.debate.com.mx/guadalajara/Tendra-25-cambios-estructura-del-gobierno-de-Enrique-Alfaro-hay-renunciaciones-de-altos-funcionarios-20211030-0098.html>

Cumple Cuauhtémoc Blanco su palabra de apoyar al campo: Agricultores. - El gobernador Cuauhtémoc Blanco es un hombre de palabra, comprometido con los campesinos, aseguraron los productores de hortalizas y caña de azúcar, del municipio de Tlayacapan, quienes asistieron al inicio de los trabajos de entubamiento del canal principal "Los Otates", en el campo Cacahuatlán.

Visiblemente emocionados, los trabajadores agrícolas aplaudieron cuando el mandatario estatal dio el banderazo para arrancar la obra hídrica que llevará mayor cantidad de agua a las parcelas, y evitará que personas ajenas roben el recurso natural, como ha ocurrido.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/cumple-cuauht-moc-blanco-su-palabra-de-apoyar-al-campo-agricultores>

